

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MIÉRCOLES 26 DE SETIEMBRE DE 1872.

AÑO XXIII.

Núm. 8631.

Subscripción en Córdoba... (Por un mes... 3 rs. Por trimestre... 10 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

Sección editorial.

ELOGIO HISTÓRICO

DE DON FERNANDO AMOR Y MAYOR

Trasladado a Lima, en sus cercanías pensaba seguir las escursiones; pero la enfermedad que le iba consumiendo le obligaba a permanecer inactivo, y tuvo, aunque con pena, que abandonar aquel país; de clima tan impropio para la mejoría de su dolencia. El acertado consejo médico le hizo embarcarse para California, clima más dulce y benigno y sobre todo más análogo al de nuestro país; y llegó al magnífico puerto de San Francisco de California el 9 de Octubre de 1863.

En este sitio, postrado en el lecho del dolor, fué trasladado en una camilla a una casa de salud situada en la orilla del mar, donde fueron infructuosos todos los cuidados y esfuerzos de la ciencia para arrebatarle a la muerte, acaecida en 21 de Octubre del año referido. En el cementerio católico de aquella población existe una modesta lápida, la cual recuerda que aquella es la última morada de un mártir de la ciencia.

VIII.

¿A cuántas consideraciones no se presta la muerte de Amor? Salir de su patria lleno de vida, árido de entusiasmo, deseoso de allegar materiales al edificio científico, y cuando ya había conseguido su objeto, acaba su existencia sin poder siquiera volver a poner su planta en el país que le vio nacer. ¡Cuanta no debió ser la amargura del que tal vez en sus momentos postreros tuviese una mirada y un pensamiento que atravesase los mares para llegar hasta su madre patria!

En unas ocasiones arrostra los peligros del terreno accidentado, en otras las inclemencias del tiempo, mas tarde lucha con dificultades, ya para la conservación de los objetos científicos ó la recolección de los mismos; la aridez del clima, la falta á veces hasta de los

recursos, mas necesarios para la vida, y por último la insalubridad de aquellas regiones, principalmente para el habitante de Europa; con otros tantos motivos para que se aumente mas y mas nuestra consideración y cariño hacia el que todo lo sacrificaba en aras de la ciencia.

Tres años mas tarde llegamos á Madrid sus compañeros, y en una exposición pública que tuvo lugar en el Jardín Botánico de esta capital, demostraron, en las numerosas colecciones que allí se exhibieron, los servicios que á la ciencia habian prestado. Metódicamente clasificados los objetos por los expedicionarios en orden de los sábios profesores Sres. Graells, Colmeiro, Perez Arcas, Vilanova, Gaido y Jaer, figuraban multitud de minerales y rocas, el herbario, los moluscos de diferentes clases y órdenes, los peces, insectos, fotografías de distintos puntos, etc., que no es nuestra misión describir aquí. Baste únicamente citar que figuraban en los extremos del salon los retratos de los Sres. Amor é Isidoro, coronados de siemprevivas. El Colegio de farmacéuticos de Madrid colocó ademas otra corona en el del primero, demostrando así, que no ha muerto todavía en esta Corporación la fé y el entusiasmo, que es digna heredera de las glorias legadas por sus antecesores, y que premia todavía mas allá de la tumba al talento y á la laboriosidad.

APÉNDICE.

Creemos oportuno dar á continuación las siguientes noticias de las especies dedicadas al señor Amor.

Cebrio Amorit (Graells). Se encuentra sobre las plantas Cruciferas, á mediados del mes de Junio, y le fué remitido desde Córdoba al Sr. Graells por don Fernando Amor. Es deprimido, amarillo, la cabeza punteada, el labio superior pestañoso y los tarsos provistos de pelos rojizos. (Véase su descripción en la Memoria del Señor Graells.)

Asida Amorit (Perez Arcas). Es de color negro, la cabeza recubierta de puntos redondos próximos entre sí y las antenas dirigidas hacia atrás. Al dedicarle esta especie el autor al Sr. Amor, le hace tributándole los mayores elogios. (Insectos nuevos ó poco conocidos de la Fauna española, por el Sr. Perez Arcas.)

Mylabris Amorit (Graells). Esta especie descubierta en Córdoba por el Sr. Amor, es bastante curiosa: negra, con los élitros rojos amarillentos ó de color de ladrillo, señalados con cinco manchas de color negro. (Véase la memoria de los insectos episcopáticos de Amor.)

Dorcadión Amorit (Marséul). Debe ser altamente satisfactorio para nues-

tra nación que un naturalista extranjero, tan importante como el señor Marséul, haya inscrito en las páginas de la ciencia entomológica el nombre de un español, dedicándole la especie referida. Recolectó esta insecto el Sr. Amor, en Belmez.

He tenido la ocasión de ver la descripción que hace de esta especie el Sr. Chevrolat, inserta en el *Berliner entomologische Zeitschrift* (1862). En opinión del Sr. Perez Arcas (memoria antes citada), se refiere Chevrolat á un dibujo amplificado del individuo que sirvió á Marséul para hacer la descripción.

Sección oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	194	88
Primera.	453	58
Segunda.	197	92
Tercera.	34	52
Cuarta.	287	98
Matadero.		
Total.	1168	86

Córdoba 24 de Setiembre de 1872.

Carlos Barrera.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—El principe de Vergara ha dimitido el cargo de senador por no permitirle desempeñar su delicado estado de salud. De esta renuncia se ha dado cuenta hoy en el Senado.

—Dice la *Epoca* y es cierto, que el gobierno está dispuesto á enviar á la isla de Cuba cuantas tropas sean necesarias para sofocar la insurrección, habiendo recibido el capitán general interino, señor Caballos, la seguridad de que por ahora no ha de hacerse novedad en aquel mando, escitándole á proponer cuanto en su juicio pueda acelerar la pacificación de la isla.

—En un pueblo de la provincia de Vizcaya voló ayer una cueva en la que habia un gran depósito de pólvora y un número considerable de armas de fuego.

—Los tres individuos carlistas que guardaban aquella han perecido, víctimas quizás de alguna imprudencia.

—Dice el *Rousillon* de Perpignan que acaba de fallecer en Serralongue á la edad de 87 años, D. Salvador Planes, caballero de la Legion de honor, que ha sido alcalde de dicho pueblo por es-

pacio de 58 años. En Francia no sabemos si este hecho se habrá repetido alguna vez; en España seria sin duda fenomenal.

—Cerca de Alcalá de Chisvert ha sido detenido el tren de Valencia por haber levantado los rails una partida, al parecer carlista. Y decimos al parecer porque algunos partidarios de aquella causa dicen que no son carlistas los que tales actos cometieron, y rechazan la calificación de carlistas para los que disparan sobre los trenes y perpetran otros actos análogos.

—La partida de Bernardino Cámara, única que existía en la provincia de León, ha sido batida al amanecer de ayer en el lugar de Truchas, partido de Astorga, por el teniente de la guardia civil Sr. Dorado, dispersándola y causándole un muerto y tres prisioneros. La guardia civil ha tenido un herido.

—Ha descargado sobre Barcelona una tempestad, acompañada de granizo que ha durado mas de media hora, continuando despues la lluvia. Han caído muchísimas piedras y entre ellas alguna de gran tamaño.

—En Rivadavia ha sido desalojada de su casa violentamente una familia por el alcalde, protestando que el gobernador de la provincia habia desaprobado el arriendo que hizo la municipalidad del edificio. Sobre este suceso se instruye el oportuno proceso.

—La partida Rozas, que anda por Asturias, se ha diseminado y se dirige á los pueblos de Ballo y Murias.

—Hay fundados motivos para creer que ni el Congreso ni el Senado podrán constituirse hasta el miércoles.

—Segun un periódico, el incendio ocurrido dias pasados en el almacén de maderas que hay á espaldas del cuartel de San Gil, de que dimos cuenta á nuestros lectores, era cosa prevista; pues que ocho dias antes del acontecimiento se hablaba del propósito de prenderle fuego á fin de ocasionar la voladura al depósito de municiones que existe en el citado cuartel.

Con este motivo pide el colega, de quien tomamos la noticia, que las autoridades civiles y militares hagan las debidas diligencias para aclarar las causas del siniestro.

—Al Sr. Nocedal y demás individuos de la junta central carlista, ha sido otorgado el indulto que se habia concedido antes á otros.

—El teniente general Sr. D. Félix María Messina ha fallecido en Madrid anoche á las nueve. Mañana por la mañana tendrá lugar su entierro con el ceremonial debido á su alta graduación.

—Han llegado 20 millones á Lisboa con destino á España. Otros 20 en pastas deben llegar á 30 por otro lado procedentes del contrato con el Banco de Paris.

—Se ha concedido un título de Castilla al conocido fabricante de Sevilla Sr. Pickman.

—El bandolerismo que vejaba el hermoso territorio de Játiva, segun nuestro corresponsal, ha recibido un golpe de muerte. En la tarde del 20 próximo pasado, con sujeción á instrucciones recibidas, el cabo segundo de la guardia civil Juan Gil Abellan y diez individuos de dicha arma sorprendieron un grupo de cinco de los criminales que tenían en contribución y conternados á los propietarios del territorio, entablándose entre unos y otros una verdadera acción que dió por resultado las muertes de Pascual Genís, autor de varias depredaciones y algunos homicidios, de Severino Salas, encubridor y agente suyo y de Estanislao Vila, célebre con el apodo de El Carbonero, terror de la comarca, librando su vida, aunque se dice herido, su consorte Miguel Mas, responsable delante de los tribunales de otro asesinato y multitud de exacciones, por la fuga que emprendió con otro criminal cuyo nombre no nos es dado hoy por hoy revelar, porque sigue perseguido por la justicia.

—Fechado en Bayona, se ha recibido en Paris el siguiente telegrama por la Agencia Havas: «Las bases del convenio del Gobierno español con el Banco de Paris y de los Países Bajos, son las siguientes: 1.º Hacer la conversión de la deuda española por la reducción pasajera del 3 por 100 de interés al 2 por 100. 2.º Contratar un nuevo empréstito de 1,000 millones de reales. 3.º El Banco de Paris asegurará durante cinco años el pago de intereses de la deuda española, incluso los del empréstito. El Gobierno español da al Banco en garantía todas las propiedades que le quedan. 4.º El Gobierno otorga al Banco de Paris la concesión de un Banco territorial, al cual encomendará el Gobierno todos sus negocios de crédito en Francia.»

ESTRANJERAS.

El principe Oscar de Suecia ha sido proclamado rey con la denominación de Oscar II. El nuevo rey ha jurado fidelidad á la Constitución. Los miembros del gran consejo, los altos dignatarios y todos los funcionarios le han prestado juramento. El ejército tambien juró el día 20.

Las negociaciones entre los gobiernos de Francia y de Inglaterra sobre el tratado de comercio, continúan perfectamente, y se cree que en los últimos dias de este mes se firmará el nuevo tratado. Una vez firmado, el go-

— 167 —

—Y esa chaqueta es de Guespiant —afirmaron casi el juez de paz y el agente de policía.

—¡Precisamente! Ha sido reconocida por todos los criados y Guespiant ha confesado sin dificultad ninguna que esa prenda le pertenece; pero no es esto todo.

Mr. Domini se detuvo como para admirar el efecto que hacían sus declaraciones en sus interlocutores, y al mismo tiempo para tomar aliento; quería además atormentar la impaciencia del padre Plantat; comprendía que el juez de paz no era de su misma opinion, y la debilidad humana no le depone nunca su amor propio.

—No es eso todo! —prosiguió.— Esa chaqueta tiene en el lado derecho un ancho desgarrón y de él falta un pequeño fragmento de tela, el mismo que ya sabéis dónde se ha encontrado.

—¡Ah, sí! —repuso el padre Plantat, el que estaba entre la mano del condesa.

— 174 —

doctor Gendrou, —ha recibido diez y ocho puñaladas. De todas estas heridas una sola es mortal, ésta que ocupa una dirección casi vertical un poco debajo de la paletilla.

Y mostraba la herida sosteniendo con su brazo el cadáver, cuyos admirables cabellos rubios caían flotantes sobre la mesa; al ábrese los ojos de la condesa conservaban una espresion terrible, y sus labios parecían abrirse aun demandando socorro.

El padre Plantat, el hombre de corazon de piedra, volvía la cabeza, y el doctor, repuesto ya de su emoción primera, decía con ese aire enfático del profesor en clase: —La hoja del cuchillo debía ser de tres centímetros de anchura y larga de veinticinco lo menos; las demás heridas que tiene en el pecho y en los hombros son leves en comparación de ésta y se deben suponer posteriores dos horas lo menos á la que ha determinado la muerte.

— 171 —

tará que acababa de desempeñar; era penosa sin duda, pero el doctor Gendrou es uno de esos doctores experimentados en su ciencia, que han tomado el pulso á todas las miserias humanas, y no hay espectáculo, por repugnante que parezca, al que no esté acostumbrado.

Indudablemente, su agitación reconocía por causa, haber visto algo extraordinario.

—Voy á dirigiros, mi querido doctor, —dijo el padre Plantat, —las preguntas que vos me habeis dirigido á mi hace algunas horas. ¿Estáis malo? Mr. Gendrou movió tristemente la cabeza y respondió con una intención calculada.

—Os respondería, amigo mio, lo mismo que me habeis respondido vos; esto no vale nada, ya pasará.

Entonces aquellos dos profundos observadores no quisieron mirarse temiendo que sus miradas revelasen sus pensamientos.

Mr. Lecoq adelantó y dijo:

— 170 —

Inclinado el doctor Gendrou se ocupaba en lavar sus manos cuando el juez de paz y el agente de policía entraron en la sala.

Al ruido de la puerta que se abría, Mr. Gendrou se incorporó vivamente.

—¡Ah! ¿veis vos, Plantat? Y Mr. Domini?

—Ha partido ya.

El doctor no pudo disimular un movimiento de impaciencia.

—Es preciso, sin embargo, que yo le hable, y cuanto más pronto mejor. Porque, en fin, yo puedo engañarme, puedo engañarme.

Mr. Lecoq se habia acercado despues de cerrar cuidadosamente la puerta que cortaba el paso á los curiosos, y ya cerca del doctor, sobre el que caía de lleno la luz de la lámpara, pudieron observar la alteración de sus facciones. Estaba pálido, mas pálido que la muerte, y la alteración que en él se advertía, no podía ser originada por la repugnante

bierno francés empezará negociaciones idénticas con los gobiernos de Bélgica, Suiza e Italia.

No sería difícil que en un plazo más ó menos inmediato se enviara á Roma á conferenciar con el gobierno pontificio algun personaje cuya posición y circunstancias fueran prenda y garantía para una favorable acogida y buen éxito en la gestión de la comisión especial que ha de confíársela. La noticia, sin embargo, tiene algo de prematura.

El Banco extranjero, con quien el gobierno ha contratado la negociación cuyas bases se han de llevar á las Cortes, ha recogido ya los vencimientos de setiembre que había en el extranjero, en cumplimiento del convenio particular llevado á cabo y que es independiente de la gran negociación que ha de hacerse con la aprobación de las Cámaras. Además va entregando algunas cantidades en virtud de aquella misma negociación.

El Memorial diplomático desmiente la noticia dada por otros periódicos extranjeros, de que en la entrevista de los emperadores en Berlín se haya tratado de la Internacional.

El Examiner de Londres ha publicado detalles muy curiosos sobre la riqueza de los miembros de la iglesia episcopal protestante de Inglaterra.

Tres obispos han muerto en estos últimos quince años que han dejado á sus hijos la friolera de 700000 libras esterlinas (17.500000 pesetas).

El obispo de Clogher, que fue á Irlanda sin un real, dejó á sus herederos, después de ejercer durante ocho años tan solo su ministerio pastoral, 400000 libras esterlinas.

El obispo de Hayne dejó una fortuna de 120000 libras esterlinas.

En fin, un obispo de Gallas, uno de los obispos más pobres de la Gran Bretaña, encontró medio de hacer en muy pocos años una fortuna de 100000 libras esterlinas (2.500000 pesetas).

Los Jesuitas de Colonia han pedido que se les prorogue el plazo para salir de aquella ciudad, que debían abandonar el 17. El director de policía les ha contestado que si para el 2 de octubre no han salido, los espulsará, aunque haya entre ellos enfermos y ancianos que no puedan salir.

En cambio, á los de Münster no se les ha fijado plazo obligatorio.

Se tienen noticias del célebre doctor Livingstone que alcanzan al 2 de julio. El doctor esperaba la llegada de la segunda expedición del Sr. Stanley y las provisiones que este debía enviarle. El doctor piensa continuar su viaje al interior de África.

Gaceta.

-Cosas olvidadas.-Entretendidos muchos meses los vecinos de la capital con el polvo y otros atractivos veraniegos, habían olvidado, y la lluvia de estos días ha venido á recordárselos, los baches sin cuento de las calles y las canales y los canales que rompen los paraguas, mojan al individuo ó inutilizan las aceras

con sus chorros feroces. Otros muchos primores se nos han venido encima, y ya los iremos exponiendo á la pública admiración.

-Enseñanza gratuita.-En el día primero de Octubre próximo darán principio las clases nocturnas para aultos que tiene establecidas la Asociación de Católicos del distrito que comprende las parroquias de San Pedro, Magdalena y Santiago, quedando desde el día abierta la matrícula para el ingreso en ellas.

-Mas vale así.-Siguen las lluvias; y dicen los labradores con gozo, y frotándose las manos: ¡bien, muy bien por el otoño!

-Falta hace.-Se van á hacer algunas obras en la cárcel de esta capital. Necesario sería dedicar un departamento á cierta clase de detenidos.

-Tierra de barros.-Esta dicen algunos geógrafos mal enterados que está en Extremadura, y que es muy fértil. Pues no señor; ciñe á Córdoba con espantoso cinturón de lodo, y en cuanto á producciones, como no sea tal cual botillo arrancado de los pies de un paseante, las ruedas de algun carruaje atollado, y aqui y allá un burro sumergido hasta las orejas, no se ven otros frutos ni otras producciones. Sin embargo si en cuanto haga una clarita se propone el Ayuntamiento componer algunos trozos, se lo agradecerán los dueños de aquellos botillos, de aquellos carros y de aquellos burros.

-Quietos en casa.-La cosa marcha y la gente cada un día está mas despabilada; pero es para lo malo. Segun el telegrama que publicamos en el sitio de costumbre, parece que una bandada de foragidos sabía que el tren que procedente de esta parte del reino iba para Madrid el día veinte y dos conducía cinco millones; y con objeto de dar un buen golpe y realizar un estupendo negocio, levantaron unos rails en el kilómetro ciento treinta, á fin de que descarrilando el tren, pudieran llevar á cabo su proyecto. Consiguieron lo primero, mas no así lo segundo, porque hubo quien en esta ocasión no se durmió en las pajas, y había dispuesto que una escolta de guardias civiles acompañase á los cuartos: los bandoleros, tan luego como vieron la fuerza armada pusieron piés en polvorosa, y el metálico prosiguió su camino sin novedad. Sin embargo, la broma no ha dejado de costar cara, pagando justos por pecadores, pues á consecuencia del descarrilamiento han sufrido contusiones algunos pasajeros. Pronto sabremos todos los detalles del accidente.

-Circo.-Es probable que la compañía que dirige el celebrado gimnasta D. Rafael Diaz se decida al fin á venir á Córdoba, donde parece que hará un circo provisional en uno de los solares del Gran Capitan. En Málaga hace muchos meses que reciben diarios aplausos.

-Granos.-Hé aqui su precio medio en esta provincia durante el mes de Agosto último: hectólitro de trigo, catorce pesetas y diez y ocho céntimos: de cebada, nueve y veinte y nueve; de centeno, trece y cincuenta y uno; de maíz, cinco y trece.

-A otra hora.-Por acuerdo del Municipio empezarán sus sesiones á las siete y media de la noche de los jueves.

-Condecoracion.-Hasido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica el Sr. D. Luis Alcalá Zamora; Presbítero.

-No escarmentarán.-Es fatal el descuido con las escopetas en la mayor parte de las personas que por necesidad ó por gusto tienen armas de esta clase. En Roa, provincia de Málaga, una niña tomó una escopeta y dejando escapar el tiro dió muerte á su madre. Como se ve toda precaucion es poca.

-Que tal?-Una criada que siempre compra la leche en el puesto de una lechera, se acerca saludándola con su acostumbrada petición.-Eche Vd. un cuartillo. Así que se lo ha medido, la criada mira el jarro y exclama: ¡Si me ha echado Vd. solo agua! ¡A ver! dice ella alargando el pescuezo.-¡Pues es verdad! Vaya, mujer, pues no se me había olvidado echar la leche?

-El piso.-El día cuatro de Octubre próximo se subasta en Lucena el baldosado de aceras, empedro y adoquinado de las calles de Andrés Canderó y Peso, desde la de Batanera á la plaza de la Constitución, y aceras y aceradas del centro de dicha plaza, por el tipo de catorce mil novecientas noventa y una pesetas y veinte y cinco céntimos.

-De circunstancias.-¿Tienen algun nombre particular los padres de los diputados? -Sí, señor; son abuelos de la patria.

-Buen tamaño.-Parece que se proyectan obras en el café de la Iberia para ensanchar el local, dándole cabida para mas de mil espectadores.

-Para Diciembre.-A la salida de la ciudad de Bujalance fueron hurtados hace pocos días dos cerdos de un vecino de aquella ciudad.

-Recursos.-Se ha formado en Espiel un reparto vecinal para cubrir el déficit del presupuesto municipal.

-A los cazadores.-Se han declarado cerrados y acotados los cortijos llamados Haza del Espino y Maestre-escuela bajo, término de la Rambla.

-Hablan dos niños.-¿Sabes tú, Paquito, por qué dan en los cafés dos huevos siempre juntos? -Sí.-Pues dímelo.-Mira: dan siempre dos, para que á lo menos saiga uno fresco.

-Edicto.-El Gobierno militar de esta provincia llama al soldado procedente de Cuba José Linares Ramos, para que se presente á recoger documentos de su pertenencia.

-Commutacion.-Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en Lucena por D. Gaspar Nieto Carrillo.

-Accidente desgraciado.-Un diario de Frankfurt da cuenta de un horrible accidente acaecido en los ejercicios que hacen las tropas en el campo de maniobras de Kunnsdorff. Acababan los soldados de poner sus armas en pabellon para descansar un poco, cuando el caballo de un capitán del 48º regimiento se encabrita y lanza á su jinete entre las bayonetas armadas, de suerte que el capitán resultó atravesado por diferentes puntos, no tardando en sucumbir á sus heridas, á pesar de todos los cuidados que le fueron inmediatamente prodigados.

Á MI MADRE MUERTA.

CANTARES.

Tantos años de pesares Y goces para mi pecho No han bastado, madre mia, Para apagar tu recuerdo. De noche sobre mi frente Agita un ángel sus alas, Y es que volando, del cielo Viene á besarme tu alma. Sueño que estoy en la cuna Y tú á mi lado cantando, Sueño que me das un beso, Sueño... que sueño en tus brazos. Niño, que envuelto en harapos Vas llorando por la calle, Ven y juntos lloraremos... ¡Yo tampoco tengo madre! El espejo de mis ojos En que te mirabas tanto, Desde que en él no te miras Es un cristal empañado. Cuando sueño, madre mia, Sueño que estás en el cielo, Y he soñado la otra noche Que en el cielo nos veremos. Las flores que en tu sepulcro Derramo yo á manos llenas, Van regadas con mis lágrimas Y por eso no se secan. Alguna vez, madre mia, Le doy un beso á los vientos, Y es porque sueñan mis labios Que vá tu espíritu en ellos. Al cuello llevo la cruz Que tú llevastes al cuello; Ella tan solo en el mundo Presta calor á mi pecho. Gozadrinas, que á andar Venís bajo estas ventanas, Y no despierta del sueño, No canteis, que no os aguarda Flores del huerto, que un día Mi pobre madre regaba, Y á no teneis otro riego Sino el riego de mis lágrimas. Cómo una perla sin concha, Cómo una luz vaciante, Cómo una flor sin perfume, ¡así es un hijo sin madre!

En su regazo lloraba Del niño las amarguras; Hoy, solo apoyo mi frente En el mármol de su tumba. Dicen que nunca en mis labios Se dibuja una sonrisa; Que soy un muerto que vive... ¡Y dicen bien, madre mia! Tu recuerdo arde en mi alma Como lámpara en un templo; Triste, cómo son las luces Que están alumbrando á un muerto. Dicen que todo se acaba Con la muerte! No, no es cierto! Si todo hubiera acabado, Yo también hubiera muerto. Luis Montolo y R.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Acordado por el Ayuntamiento sacar á licitacion pública la ejecución de las obras necesarias de reparacion en la cárcel Nacional de esta capital, bajo el tipo de 812 pesetas 22 céntimos, tendrá lugar su remate en estas Casas Consistoriales de 12 á 1 del día 25 de Octubre entrante, sirviendo de tipo el anteriormente expresado, y las condiciones facultativas y económicas las que unidas al expediente están desde hoy de manifiesto en esta Secretaría municipal.

Las proposiciones deberán sugetarse en pliego cerrado al siguiente: MODELO.

Don N. N., vecino de..., enterado de las condiciones que obran en el expediente y han estado de manifiesto, con sujecion á todas ellas, me comprometo á tomar á mi cargo las obras de reparacion del edificio donde se encuentra la cárcel pública por la cantidad de (en letra) expresado la cantidad en pesetas.

(Fecha y firma.) Y para que llegue á noticia de las personas que gusten interesarse en esta subasta, se anuncia al público. Córdoba 25 de Setiembre de 1872. Carlos Barrena.

Transcurrido con exceso el plazo dentro del cual debieron los interesados satisfacer los derechos de continuation de las bovedillas ocupadas por los cadáveres cuyos nombres se consignan al pie del presente anuncio, é ignorándose el domicilio de las personas encargadas de verificar el pago, se publica para que en el término de veinte días comparezcan en esta dependencia municipal con el indicado objeto, pues de lo contrario se procederá á la exhumacion y traslacion al osario comun de los restos que aquellas localidades encieran, para cuyo acto queda señalado el día quince del mes de Octubre próximo.

Córdoba 25 de Setiembre de 1872.-Carlos Barrena. Bovedillas ocupadas por los cadáveres que á continuation se expresan en el cementerio de la Salud.

Table with columns: Bovedillas, Fila, Número, Cadáveres. Lists various graves and names such as D. Estevan Gonzalez Janer, D. Josefa Magarzo, etc.

- Vos lo habeis dicho: ¿Qué pensáis ahora de esta prueba de culpabilidad?

El padre Plantat parecia consternado.

En cuanto á Mr. Lecoq, que ante el juez había vuelto á reobrar su aspecto humilde estuvo á punto de ahogarse con la saliva que no acertaba á tragar.

- ¡Pardiez! dijo tosiendo para responder; reparacion de honor.

Y en voz baja y solo al padre Plantat.

- No desisto, ese pedazo de paño ha sido puesto allí intencionadamente como las copas.

Mr. Domini que no había oído este aparte, tendió su mano al padre Plantat y le citó para el día siguiente en el palacio de justicia.

Después salió con su escribano. Guespin y el viejo Juan Sin-Pena, con esposas en las manos, habían sido conducidos minutos antes por los gendarmes á la cárcel de Orcival.

que ha ocasionado la muerte, y cuando recibió dos ó tres heridas se le advierten en el cadáver, la condesa había dejado de existir hacia más de tres horas.

Y al decir esto Mr. Gendrou se acercó á la mesa, y descubrió la cabeza y parte del busto del cadáver.

-Acercad la luz, Plantat,-dijo el médico.

El padre Plantat obedeció, tomó la lámpara, pasó al otro lado de la mesa de billar y su mano temblaba hasta el punto de que la bomba de cristal se chocaba con el tubo.

El rostro de la condesa había sido cuidadosamente lavado y las manchas de sangre y de barro habían desaparecido dejando mas visibles las heridas en aquel rostro que aun conservaba huellas de su pasada hermosura.

Mr. Lecoq se inclinó á examinar mas de cerca el cadáver.

-Mad. de Tremorel,-decía el

-Creo conocer las razones que ocasionan la emocion del señor doctor; acaba de descubrir que la condesa de Tremorel ha muerto de un solo golpe, y que los asesinos se han ensayado después en un cadáver ya frio.

Los ojos del doctor al fijarse en el agente de policia denotaron profundo estupor.

-¿Cómo habeis podido adivinar eso?-le dijo.

-No lo he adivinado solo; debo participar con el Sr. juez de paz que nos escucha, los honores de mi descubrimiento.

Mr. Gendrou dióse entonces una palmada en la frente y dijo:

-Es verdad, ahora recuerdo vuestra recomendacion; en mi preocupacion la había completamente olvidado.

Mr. Lecoq creyó deber inclinarse.

-Pues bien,-repuso el médico;- vuestras previsiones se han realizado; entre el primer golpe de puñal

VIII.

En la sala de billar del palacio de Valfeuilu, el doctor Gendrou entre tanto acababa su fúnebre cometido.

Habíase quitado su frac negro de larguissimos faldones y boton dorado con cinta encarnada en el ojal que acusaba la cruz de la Legion de honor y había levantado además hasta mas arriba del codo las mangas de su camisa.

A su lado en una mesa pequeña estaban colocados los distintos instrumentos de que se había servido como bisturis, sondas de plata, etc.

Había tenido necesidad de desnudar el cadáver cubriéndole después con una sábana que delineaba todos los contornos del cuerpo y caía alrededor de la mesa de billar.

La noche había cerrado y una gran lámpara con globo de cristal iluminaba esta siniestra escena.

El Domingo... abierta... alumna... capital... Hoy... fine... vir... Juan... de Mate... Sep... que á M... dica su... San Ped... ciones: y Puig... Hoy... Franci... excoov... ciones... Los... visitará... de la A... Funci... 2 actos... narzuel... te que... dia... C... La... vicepr... do ap... Se... tate... den d... Ley... que q... Y... Er...

